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Levado ao Senado pelo 
ministro da Defesa, gene-
ral Paulo Sérgio Nogueira, 
o coronel Marcelo Noguei-
ra de Souza afirmou nesta 
quinta-feira (14) que os do-
cumentos entregues pelo 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) às Forças Armadas 
não comprovam a seguran-
ça das urnas eletrônicas 
contra ameaças internas.

A declaração foi dada du-
rante audiência na Comis-
são de Fiscalização do Se-
nado. O coronel Souza falou 
por 15 minutos, logo após a 
fala do general Nogueira.

Na apresentação, o coro-
nel disse que o TSE adotou, 
nos últimos anos, medidas 
que dão “grande nível de 
proteção” contra-ataques 
externos. “A urna não se 
conecta à internet, não tem 
outras ligações. Realmente, 
uma vulnerabilidade exter-
na é muito difícil”, disse.

“No que tange à vulne-
rabilidade interna, até o 
momento a gente não tem 
disponível a documenta-
ção que nos leve a formar 
uma opinião conclusiva 
que a solução é segura em 
relação a uma ameaça in-
terna”, completou.

Segundo o coronel Sou-
za, é possível que um “có-
digo malicioso” seja in-
serido na urna dentro do 
TSE e burle os testes fei-
tos pela corte eleitoral.

O código-fonte, tema da 
fala do militar, pode ser ins-
pecionado por todas as en-
tidades fiscalizadoras des-
de outubro do ano passado. 
Elas podem analisar e veri-
ficar se não há nada errado.

Depois disso ele passa por 
uma compilação, em que é 
transformado em uma lin-
guagem que as urnas con-
seguem entender.

Isso ocorre em uma ce-
rimônia pública em que as 
entidades também podem 
estar presentes e podem 
optar por assinar digital-

Ministério da Defesa questiona 
segurança das urnas

Divulgação

Ministro Paulo Sérgio Nogueira questionou a segurança das urnas eletrônicas para eleição deste ano 

DE OLHO 
NO PODER

CURTIR     

NÃO CURTIR   
  Thayssa Ramos Cos-

ta, condenada a 13 anos 
de prisão, pela 4ª Vara 
Criminal da Comarca de 
Manaus. A suspeita ar-
quitetou a morte do pró-
prio avô, o sargento da 
Polícia Militar, Evandro 
da Silva Ramos Os com-
parsas dela John Lenon 
Silva Costa e Vicente 
Henrique Marculino Pi-
mentel e Alexandre Bor-
ges de Oliveira também 
foram condenados. 

Auxílio Aluguel Opera-
ção Cheia 2022 da Pre-
feitura de Manaus. Cada 
família irá receber duas 
parcelas no valor de R$ 
600, por meio de paga-
mento via ordem bancária. 
Neste lote, 380 beneficiá-
rios vão receber o auxílio. 
As guias de pagamento da 
primeira parcela já estão 
disponíveis aos benefici-
ários e estão sendo entre-
gues na sede da secretaria, 
na avenida Ayrão, Centro. 

O Congresso Nacional 
decidiu, na quinta-feira (14), 
derrubar parte dos vetos 
do presidente da República, 
Jair Bolsonaro (PL), referen-
tes a um projeto de lei que 
estabelece um teto para o 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre combustíveis 
e outros itens. Por meio 
da derrubada dos vetos, o 
Congresso retoma mais 
possibilidades de compen-
sações financeiras a es-
tados e ao Distrito Federal 
pela redução do ICMS. Os 
vetos de Bolsonaro que 
buscam proteger e garan-
tir os mínimos constitucio-
nais à saúde, educação e 
ao Fundeb foram adiados. 
por falta de consenso.

 

mente os programas. Tan-
to o código-fonte quanto o 
código compilado são la-
crados e guardados em um 
cofre do tribunal.

Nesta eleição, há ainda 
parcerias com universi-
dades, que receberam có-
pias do código-fonte para 
inspeção em ambiente 
externo ao TSE. Todas es-
sas medidas buscam dar 
transparência ao processo 
e permitir a fiscalização do 
código-fonte por agentes 
externos ao tribunal.

A contestação da segu-
rança das urnas eletrônicas 
tem sido feita pelas Forças 
Armadas em alinhamento 
com o presidente Jair Bol-
sonaro (PL), que faz insinu-
ações, enquanto pesquisas 
de intenção de voto o co-

locam em segundo lugar, 
atrás do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Na quarta-feira (13), o Tri-
bunal de Contas da União 
(TCU), em decisão unâni-
me, aprovou uma audi-
toria de técnicos da corte 
que não identificaram até 
o momento riscos relevan-
tes à realização das elei-
ções de 2022.

Segundo a análise dos 
auditores, a estrutura de 
segurança da informação, 
de procedimentos e de sis-
temas do TSE “está muito 
aderente às boas práticas 
internacionais”.

Nesta quinta-feira, em 
audiência no Senado, o 
ministro Paulo Sérgio dis-
se que a atuação das For-
ças Armadas no processo 

eleitoral deste ano “não 
tem viés político”.

“Não tem de ‘colocar 
em xeque ou em dúvi-
da’ o que quer que seja. É 
só apresentar um traba-
lho. A decisão, aceitação 
ou não, não cabe a gente, 
cabe ao TSE, que tem suas 
nuances de logística, ca-
pacidade, recursos. Nós 
não poderíamos deixar de 
apresentar esse trabalho”.

Aos senadores o minis-
tro da Defesa ainda defen-
deu que o TSE acolha três 
sugestões feitas pelas For-
ças Armadas para aumen-
tar a segurança do proces-
so eleitoral.

“Com certeza, essa pres-
são, essas discussões se-
riam minimizadas se con-
seguíssemos isso”, disse.
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O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, fiscalizou, na 
quinta-feira (14), uma série 
de ações que está sendo 
realizada, por meio das se-
cretarias municipais de In-
fraestrutura (Seminf) e de 
Limpeza Urbana (Semulsp), 
no bairro Planalto, na Zona 
Centro-Oeste da capital 
amazonense. A vistoria con-
tou com a presença do titu-
lar da Seminf, Renato Júnior.

O gestor municipal fisca-
lizou o início do recapea-
mento do conjunto Ilha do 
Ajuricaba. Abandonado há 
mais de 30 anos pelo poder 
público, o local foi contem-
plado na primeira etapa do 
programa “Asfalta Manaus”. 
Durante a ação, David Al-
meida fez questão de con-
versar com moradores do 
conjunto e adiantou que o 
serviço irá avançar para os 

Prefeito vistoria trabalhos 
de Seminf e Semulsp 
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Secretarias realizam trabalhos em bairros da Zona Centro-Oeste 
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Esperança e Lírio do Vale, e 
assim a gente vai avançan-
do para melhorar a infra-
estrutura da nossa cidade”, 
afirmou o prefeito.

Moradora da Ilha do Aju-
ricaba há 43 anos, a apo-
sentada Terezinha Pedrosa 
citou que a atual gestão da 
Prefeitura de Manaus está 
realizando uma verdadeira 
revolução no conjunto.

“Durante todo esse tempo, 
nunca tivemos um trabalho 
como esse que está sendo 
feito agora. Agora é uma 
nova realidade. Com o pre-
feito David Almeida, está 
sendo uma revolução. Nós 
não temos esse costume de 
ver um trabalho desse aqui. 
Para mim é revolução mes-
mo. E estamos muito agra-
decidos”, disse Pedrosa.

Logo após, a comitiva 
acompanhou a recuperação 

da infraestrutura viária da 
avenida Desembargador João 
Machado. No local, cerca de 
50 pessoas estão trabalhan-
do para fazer a revitalização 
de aproximadamente 200 
metros de meio-fio, calçada, 
pintura, além da via que foi 
totalmente recapeada.

 
Praça Campos Elíseos
O prefeito David Almeida 

aproveitou a manhã desta 
quinta-feira para fiscalizar 
também as obras de recupe-
ração da praça Campos Elí-
seos, localizada na avenida 
Paris, no conjunto Campos 
Elíseos, no bairro Planalto. 
No local, equipes da Seminf 
e da Semulsp realizaram 
a recuperação da calçada, 
bancos, jardim, e do chapéu 
de palha, além da reforma 
total do alambrado do cam-
po do Bolota.

demais bairros de Manaus.
“Ouvir o relato dos mora-

dores é incrível, são mais de 
30 anos esquecidos. Esta-
mos entrando no conjunto 
Ilha do Ajuricaba para refa-
zer todas as ruas. Estamos 
reescrevendo a história da 
Ilha. Isso se faz necessário 
em função do trabalho que 

estamos fazendo, diga-se 
de passagem, com o gover-
no do Amazonas. É uma 
nova realidade em Manaus 
e nós estamos chegando 
em todas as áreas. Vamos 
fazer todo o conjunto Aju-
ricaba e todo o conjunto Ju-
ruá. Posteriormente, vamos 
passar para os bairros Nova 

 

Viúva de Bruno Pereira cobra retratação de Bolsonaro
A viúva do indigenista 

Bruno Pereira, assassina-
do no Vale do Javari (AM) 
ao lado do jornalista britâ-
nico Dom Phillips, em 5 de 
junho, cobrou uma retrata-
ção do presidente Jair Bol-
sonaro e do presidente da 
Funai, Marcelo Xavier, por 
declarações que despre-
zam a atuação profissional 
e a memória de Bruno. Be-
atriz Matos se posicionou 
em uma audiência pública 
da Comissão Temporária 
sobre a Criminalidade na 
Região Norte.

“Gostaria que o presi-
dente do Brasil, o vice-
-presidente do Brasil e o 
presidente da Funai se re-

tratassem em razão das 
declarações ridículas que 
fizeram. O presidente da 
Funai falou em ilegalida-
de da presença deles ali. O 
presidente da República fa-
lou coisas que eu me recu-
so a repetir aqui. Isso não 
é uma questão menor. É 
uma questão muito séria”, 
disse Beatriz. 

Beatriz afirma que não re-
cebeu qualquer palavra de 
condolência do governo bra-
sileiro e criticou a falta de 
apoio da presidência da Fu-
nai. Por outro lado, ela agra-
deceu as homenagens dos 
povos indígenas e o apoio 
de deputados e senadores. 

Além de Beatriz, a co-

missão também ouviu 
Jader Marubo, líder indí-
gena e ex-coordenador da 
União dos Povos Indíge-
nas do Vale do Javari (Uni-
vaja). Ambos relatam um 
processo de desmonte das 
estruturas de fiscalização 
na Amazônia.

Os povos indígenas e 
servidores da Funai vivem 
sob o medo e ameaças 
por denunciarem a atua-
ção ilegal de garimpeiros, 
pescadores, caçadores e 
do narcotráfico na região. 
Para a antropóloga que 
também atua no Vale do 
Javari, o governo tem de-
morado a agir para enfren-
tar o problema. Beatriz afirma que não recebeu palavra de condolência do governo

Divulgação
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O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM), por meio 
da 81ª Promotoria de Justiça 
Especializada na Defesa do 
Consumidor (81ª Prodecon), 
informou na quinta-feira (14), 
que obteve, na Justiça, a con-
denação da empresa Podium 
Comércio de Pneus Auto 
Center Ltda - um posto de 
gasolina que também ofere-
ce produtos e serviços auto-
motivos -S por dano moral e 
material coletivo por prática 
abusiva relacionada à venda 
de combustíveis.

De acordo com o MPAM, a 
empresa praticou combina-
ção de preço reajustado de 
forma expressiva e uniforme 
para o valor de R$ 4,69, no pe-
ríodo referente de 20 de julho 
a 8 de agosto de 2018.

Multa
A sentença foi obtida na 

última segunda-feira (11) e 
condenou o posto de gaso-
lina Podium ao pagamento 
de dano moral coletivo, no 
valor de R$ 200 mil, e dano 

material coletivo, no valor de 
R$ 33,5 mil, que deverão ser 
revertidos em favor do Fundo 
Estadual de Defesa do Con-
sumidor (Fundecon).

A decisão foi proferida na 
Ação Civil Pública (ACP) nº 
0801664-13.2021.8.04.0001, 
segundo a qual o estabele-
cimento agiu em desacordo 
com as normas que vedam 
ao fornecedor condutas 
como exigir do consumidor 
vantagem manifestamente 
excessiva e elevar, sem jus-
ta causa, o preço de produtos 
ou serviços, caracterizando, 
assim, práticas abusivas.

“A conduta ilícita da re-
querida e de outros estabe-
lecimentos do mesmo ramo 
foi apurada e demonstrada 
inicialmente pelo Instituto 
de Defesa do Consumidor de 
Manaus (Procon-AM), o que 
fez o MP provocar a Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP), em relação aos preços 
e onde foi constatado indí-
cios de práticas anticompeti-

tivas no mercado, conforme 
extrai-se das conclusões da 
Nota Técnica enviada pela 
ANP. O estabelecimento, no 
âmbito do Inquérito Civil (IC), 
apresentou sua manifesta-
ção acerca do fatos apurados, 
onde os negou, porém sem 
comprovar a sua alegação. 
Dessa forma foi ajuizada 
a devida ACP, que resultou 
nesta primeira sentença. 
Além desse posto, há outros 
40 estabelecimentos que po-
dem ser sentenciados pela 
mesma prática” explicou a 
Promotora de Justiça Sheyla 
Andrade dos Santos, titular 
da 81ª Prodecon.

A empresa também foi con-
denada a permitir, após os re-
cursos dos envolvidos serem 
esgotados, que as vítimas e 
sucessores possam liquidar 
e executar, individualmente, 
os créditos decorrentes da 
compra desse combustível, 
desde que apresentem do-
cumentos que comprovem a 
aquisição do combustível no 
período mencionado.

Posto de gasolina condenado 
por prática abusiva de venda

Divulgação
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Posto de combustíveis realizou cobrança abusiva de gasolina 

 

 

 

 O presidente do Boi Ga-
rantido, Antônio Andrade, 
tem até cinco dias para ser 
afastado do comando da 
agremiação folclórica. De 
acordo com o advogado 
Paulo Almeida, que lidera o 
“Movimento de Proteção ao 
Boi Garantido”, mais de 300 
assinaturas foram feitas pe-
los sócios do boi pedindo o 
afastamento de Andrade por 
omitir prestação de contas e 
outras irregularidades come-
tidas durante a atual gestão.

De acordo com o Estatuto 
da Associação Folclórica do 

Garantido, artigo 60, 61 e 62, 
o presidente e demais equi-
pes podem ser destituídos 
dos postos se provado frau-
de, omissão ou desídia (negli-
gência, falta de atenção, zelo) 
mediante investigação ad-
ministrativa. Após o afasta-
mento, Andrade pode recor-
rer, pois tem direito à defesa.

Segundo o advogado, a pe-
tição só seria aceita se fosse 
feita por um diretor ou por 1% 
dos associados (70 pessoas). 
No entanto, a entrada pedin-
do o afastamento do atual 
gestor conta com mais 300 

assinaturas.
“Nós conseguimos mais 

de 300 assinaturas. Então, 
de acordo com artigo 62, a 
representação sendo válida, 
será encaminhada ao con-
selho de ética e afastará o re-
presentado. E nós entramos 
com dois pontos, no caso, 
[pedindo o afastamento] do 
presidente e da vice-presi-
dente, Ida Silva. Entramos 
contra os dois, pela gestão 
que é incompetente e demos 
entrada no dia 7 e o afasta-
mento dele seria daqui a cin-
co dias”, enfatiza.

Presidente do Garantido deve ser afastado do cargo
DIVULGAÇÃO

Sócios do boi Garantido querem afastamento de Antônio Andrade
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Uma apreensão de quase 
9 toneladas de cassiterita, 
transportado de forma ile-
gal, foi realizada na noite 
de ontem, quarta-feira (14), 
por volta de 20h, na ave-
nida Buriti, bairro Distrito 
Industrial, zona Sul da ca-
pital amazonense.

O minério estava em 
posse de oito adultos e um 
adolescente, que estavam 
carregando um caminhão 
no local, de acordo com a 
Delegacia Especializada 
em Roubos e Furtos de Ve-
ículos (DERFV).

Segundo o titular da es-
pecializada, o delegado 
Rafael Soibelman, a carga 
é proveniente de Roraima 
e os policiais tiveram que 
fazer uma operação sur-
presa para flagrar o grupo.

“Ao longo das investiga-
ções, descobrimos que se 
tratava de minério ilegal 

Criminosos são presos com 
minério ilegal em Manaus 

Divulgação

Suspeitos de transportar carga de cassiterita foram levados para PF 

que estava sendo trazido 
para ser vendido em Ma-
naus. Conseguimos infor-

mações de uma das cargas 
que foram subtraídas em 
março deste ano e fizemos 

 

 

campana. Foi então, que 
verificamos a movimen-
tação de nove indivíduos 
carregando o veículo para 
transportar até a avenida 
Buriti”, relata.

Material
Com o grupo foram en-

contrados mais R$ 5 mil 
em espécie e mais dois 
carros que eram utilizados 
para dar apoio à ação cri-
minosa.

Os homens foram presos 
e conduzidos para sede da 
Polícia Federal no Amazo-
nas para lavratura do auto 
de prisão em flagrante 
e, depois, encaminhados 
para audiência de custó-
dia.

Já o adolescente foi apre-
endido por ato infracional 
e encaminhado para au-
toridades competentes. A 
carga de cassiterita está 

avaliada em R$ 800 mil.

Sobre o mineral
Conforme informações 

do museu virtual de solos, 
rochas e minerais, a cassi-
terita é um dióxido natural 
e principal minério de es-
tanho  (SnO2). Ela é reco-
nhecida pela sua elevada 
densidade relativa, brilho 
adamantino e traço claro.

Cor: Geralmente casta-
nha ou preta; raramente 
amarela ou branca.

Textura: Geralmente 
Granular compacto, co-
mumente com formas em 
formas reniformes com 
aparência fibroradiada, du-
reza entre (6 e 7  Mohs).

Aplicação: Principal mi-
nério de estanho foi na 
fabricação de folha-de-
-flandes ou chapas de es-
tanho para embalagem de 
alimentos.

 

 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Rio Preto da Eva 
(Semsa), por meio do setor 
de endemias, começou na 
quarta-feira (13), uma ação 
de combate ao mosquito Ae-
des Aegypti, transmissor de 
doenças como dengue, Zika 
Vírus e Chikungunya. A me-
dida foi adotada depois que 
o município registrou 13 ca-
sos de dengue.

“Nós estamos realizando 
em alguns bairros da cidade 
o serviço de UBV (ultra baixo 
volume), nosso objetivo com 
isso é diminuir a população 
do mosquito Aedes Aegypti. 
A gente está com uma equi-

pe fazendo a borrifação, e 
uma equipe indo nas casas 
fazendo a educação em saú-
de, orientando os moradores 
sobre os cuidados com reci-
pientes com água parada”, 
informou Anteones Almei-
da, gerente de endemias de 
Rio Preto da Eva.

A ação vai ser feita em 
três ciclos. Os agentes vão 
visitar os bairros Centro, 
Morada do Sol e Parque 
dos Coqueiros fazendo o 
trabalho de borrifação e 
orientação, na quarta-feira, 
quinta-feira e sexta-feira. 
Na semana que vem, os 
agentes voltam a esses lo-

cais, e na semana seguinte, 
voltam mais uma vez, até 
completar os três ciclos.

Esse é um ótimo período 
de proliferação do mosquito 
devido as constantes chu-
vas, por isso a importância 
da ação, segundo a prefeitu-
ra. “Nós pedimos o apoio dos 
moradores para que não dei-
xem água acumulada em 
recipientes, que fiscalizem o 
seu espaço e também o es-
paço do vizinho, que façam 
esse trabalho de orientação 
e não deixem água parada. 
Juntos vamos vencer o Ae-
des Aegypti”, finalizou o ge-
rente de endemias.

Rio Preto realiza combate ao mosquito Aedes Aegypti
Divulgação

 

Semsa de Rio Preto da Eva realiza ação de combate ao mosquito
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Mais uma prisão envol-
vendo os suspeitos de ten-
tativa de homicídio contra 
um procurador em Ipi-
xuna (a 1363 quilômetros 
da capital amazonense), 
aconteceu na quarta-feira 
(13), no município.

Desta vez, um homem 
de 23 anos foi preso 
como quinto participan-
te do crime. Os bandi-
dos invadiram a casa 
do procurador no último 
dia 6 de deste mês. Ao 
perceber a ação dos cri-

minosos, o procurador 
conseguiu se trancar no 
quarto com a família.

Na tentativa de entrar 
no cômodo, os homens 
atiraram diversas vezes 
no local. Não obtendo 
êxito, fugiram e a po-
lícia começou a traba-
lhar na identificação  
dos criminosos.

O primeiro deles, o man-
dante do crime, foi pre-
so no sábado (9). Depois, 
mais criminosos foram 
presos durante a ação po-

licial. Até o momento, a 
motivação do crime não 
foi identificada.

Mandados de prisão
Durante o cumprimen-

to dos mandados, além 
de busca e apreensão, 
foram encontrados com 
o grupo 92 gramas de 
maconha, uma balança 
de precisão, R$ 827 em 
espécie, além de um reló-
gio e dois aparelhos celu-
lares. Todos já possuem 
passagem pela polícia.

Preso por tentar matar procurador no interior 

Condenada a 13 anos por 
‘armar’ morte do avó 

Divulgação

Divulgação

Mulher e comparsas foram condenados pela morte de sargento

 

 

A 4ª Vara Criminal da 
Comarca de Manaus con-
denou quatro réus pelo la-
trocínio do sargento apo-
sentado da Polícia Militar, 
Evandro da Silva Ramos. A 
decisão foi proferida pela 
juíza Margareth Rose Cruz 
Hoagen, que trata de de-
núncia oferecida pelo Mi-
nistério Público do Estado 
do Amazonas.

John Lenon Silva Costa e 
Vicente Henrique Marculi-
no Pimentel foram conde-
nados a 20 anos de reclu-
são, e os réus Alexandre 
Borges de Oliveira e Thays-
sa Ramos Costa, neta da ví-
tima, a 13 anos e 4 meses de 
reclusão.

Segundo os autos do pro-
cesso, no dia 22 de janeiro 
de 2021, por volta das 17h, 
na residência da vítima, no 
bairro Coroado, os denun-
ciados cometeram grave 
ameaça a duas vítimas e 
com disparo de arma de 

fogo causaram a morte do 
sargento aposentado para 
lhes subtrair uma bolsa 
com grande quantia de di-
nheiro em espécie.

No processo, foi compro-
vada a participação de cada 
réu, com depoimentos e 
confissão do réu Vicente 
Pimentel, e comprovada a 
materialidade, tipicidade, e 
outros requisitos exigidos. 
A pena menor a dois dos 
réus deve-se a sua não par-
ticipação nos atos executó-
rios do crime.

“Em detida análise dos au-
tos, cotejando-se as provas 
coligidas em sede investi-
gatória com os elementos 
verificados durante a ins-
trução criminal, e sobretu-
do quanto às alegações dos 
respectivos causídicos, con-
cluo pela responsabilidade 
criminal dos acusados, sem 
exceção (…)”, afirma a juíza 
na sentença.

Segundo a magistrada, 

Mais um suspeito de tentar matar procurador de Ipixuna foi preso pela PC 

redacao@emtempo.com.br | André Moreira

o motivo dos delitos foi 
a obtenção de lucro fácil; 
as circunstâncias em que 
ocorreram os crimes deno-
tam extrema ousadia dos 
réus, pois o crime visava 
atingir patrimônio de um 
policial, cuja execução fora 
perpetrada sem disfarces 
e empregando repugnante 
violência; e a consequência 
dos crimes própria do tipo, 
sendo desastrosa.

Na decisão, a magistra-
da destaca ser oportuno 

lembrar que, em crimes de 
latrocínio, “aquele que se 
associa a comparsas para 
a prática de roubo, sobre-
vindo a morte da vítima, 
responde pelo crime de la-
trocínio, ainda que não te-
nha sido o autor do disparo 
fatal ou a participação se 
revele de menor importân-
cia”, citando jurisprudência 
da Primeira Turma do STJ, 
no RHC 133575, julgado em 
21/02/2017.

“Diante dos robustos ele-

mentos probatórios coli-
gidos nos autos, não há 
quaisquer dúvidas da res-
ponsabilidade dos réus do 
crime de roubo majorado 
pelo concurso de pessoas 
e emprego de arma de fogo, 
e para infortúnio daqueles, 
consectário de suas con-
dutas ao assumirem o ris-
co, acabou evoluindo para 
a configuração do delito de 
latrocínio, em face da morte 
da vítima Evandro Ramos”, 
diz trecho da decisão. 

Da sentença cabe apela-
ção, mas os réus tiveram 
negado o direito de recor-
rerem em liberdade, por 
persistirem os requisitos 
autorizadores da prisão pre-
ventiva (a garantia da or-
dem pública e da aplicação 
da lei penal, para o cumpri-
mento da pena imposta), re-
forçando a necessidade da 
custódia por haver contra 
os réus um juízo de culpabi-
lidade, conforme a decisão.
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Corpo é achado em 
igarapé no Centro

Divulgação

Com mãos e pés amarrados, homem é morto e jogado em igarapé 

 

 
 

 

 

Carlos Araújo 

O corpo de um homem, 
aparentando ter entre 25 
a 30 anos, foi encontrado 
em um igarapé, no beco 
Casemiro, em uma área 
conhecida como comu-
nidade do Céu, Centro de 
Manaus, no fim da ma-
nhã da quinta-feira (14).

De acordo com popu-
lares, a vítima não é co-
nhecida na comunidade. 
Ele estava com as mãos 
e pés amarrados.

“Ficamos mais uma vez 
assustados com a violên-
cia da nossa comunida-
de, mas isso já se tornou 
quase que uma rotina, 
pois sempre estão jogan-

do corpos nessa área. 
Nunca vi ele pelo bairro “, 
disse uma moradora, que 
não quis ser identificada.

De acordo com o te-
nente Boa Sorte, da 24ª 
Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom), a 
população alega não ter 
visto quem jogou o corpo 
no local.

“Vamos ter que aguar-
dar o trabalho da perícia. 
Ninguém viu nada, como 
sempre. A Lei do silêncio 
impera mais uma vez. A 
única informação que te-
mos é que ninguém co-
nhece ele no local”, disse.

Não é a primeira vez 
que corpos são encon-
trados em igarapés de 

bairros da orla da cida-
de, inclusive no mesmo 
local. Recentemente, um 
corpo do sexo masculino 
foi encontrado boiando 
no igarapé.

Pelas características da 
morte, a polícia acredita 
que o crime esteja rela-
cionado com o tráfico de 
drogas do Centro. 

As investigações serão 
feitas pela Delegacia Es-
pecializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS).

A Polícia Civil vai so-
licitar imagens de câ-
meras de segurança de 
residências e comércios 
da comunidade do Céu, 
para tentar identificar 
os assassinos. 

Suyanne Lima 

Mais uma execução brutal 
foi registrada em Manaus na 
quinta-feira (14), desta vez 
no bairro Santa Etelvina, na 
Zona Norte de Manaus. Um 
homem, ainda não identifi-
cado, foi assassinado com 
cinco disparos de arma de 
fogo por volta das 13h30, em 
um terreno na rua Nossa Se-
nhora de Fátima.

Testemunhas informa-
ram aos policiais do Co-
mando de Policiamento de 
Área (CPA) da Zona Norte 
que ouviram disparos de 
arma de fogo na área e ao 
saírem das casas para ve-

rem o que havia ocorrido se 
depararam com o corpo jo-
gado e a vítima, já sem vida.

“Confirmamos cinco perfu-
rações de arma de fogo. Qua-
tro disparos na cabeça e um 
próximo ao pescoço. É um 
crime com características de 
execução. Aqui na área está 
ocorrendo muitos furtos, ele 
pode ser uma dessas pesso-
as envolvidas nessa ações 
criminosas que o povo já 
está saturado”, relatou o sar-
gento Mário Filho.

Nenhum morador da área 
conseguiu identificar o ho-
mem e o corpo dele foi re-
movido pela equipe do Ins-
tituto Médico Legal (IML), 

onde será encaminhado 
para exame de necropsia e 
aguardará reconhecimento 
dos familiares.

As circunstâncias do cri-
me e autoria serão investi-
gados pela Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

Crime na mesma rua
Há mais de dois meses, no 

dia 11 de maio deste ano, o 
corpo do pizzaiolo Jonatas de 
Souza Oliveira, 23 anos, foi 
encontrado degolado, enrola-
do em um lençol e amarrado 
na mesma rua do homicídio 
desta quinta. A cabeça esta-
va ao lado do corpo

Assassinado com tiros na cabeça e no pescoço 
Divulgação

 

Policiais realizam perícia no local onde homem foi executado a tiros 

redacao@emtempo.com.br | André Moreira
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Atacante reforça o time amazonense nas próximas etapas da Terceirona

 

 

 

Após conversar com 
Todd Boehly, novo pro-
prietário do Chelsea, o 
técnico Thomas Tuchel 
fechou as portas do clu-
be para Cristiano Ro-
naldo, segundo o “Daily 
Mail”. O alemão quer fo-
car no coletivo da equi-
pe ao invés de contar 
com um grande astro no 
elenco.

No Stamford Bridge, 
acredita-se que a che-

gada do atacante portu-
guês poderia “roubar” a 
luz de Raheem Sterling. 
Internamente, enxergam 
o atleta da seleção ingle-
sa como uma peça que 
se encaixa melhor no 
plantel e como um líder.

Nas últimas semanas, 
Cristiano Ronaldo pediu 
para deixar o Manches-
ter United com o objetivo 
de jogar na Champions 
League. Até o momen-

to, o camisa sete não se 
reapresentou ao clube 
para a realização da pré-
-temporada.

Na quinta-feira (14), a 
imprensa portuguesa 
afirmou que o craque 
tem proposta para jogar 
na Arábia Saudita. No 
entanto, o veterano de 
37 anos não deve acei-
tar a oferta, pois tem in-
tenção de permanecer 
na Europa.

Chelsea fecha as portas para Cristiano Ronaldo
Divulgação

Atacante Cristiano Ronaldo pediu para sair do Manchester United  

O Manaus FC anun-
ciou na tarde da quin-
ta (14) a contratação do 
atacante Michel Henri-
que para a disputa das 
próximas fases do Cam-
peonato Brasileiro Série 
C de 2022.

Vindo do Ferroviária-
-SP, Michel, de 33 anos,  
demonstra ter uma 
vasta experiência em 
uma lista grande de 
equipes, passando pelo 
futebol das mais diver-
sas regiões do Brasil, 
como Ferroviária-SP, 
São Gabriel-RS, Pelotas-
-RS, Confiança-SE, Lu-
verdense-MT, Cama-
çari-BA, América-SP, 
Juventude, Glória-RS, 
Cerâmica-RS, Guarani, 
URT-MG, Concórdia-
-SC, Passo Fundo-RS, 
Coritiba, Tupi-MG, ABC-
-RN, Ypiranga-RS, São 
Luiz-RS, Brasil de Pe-
lotas-RS, Caxias-RS  
e Criciúma.

O centroavante estava 

no Ferroviária-SP dispu-
tando a Série D, dispu-
tando 12 jogos e fazen-
do 5 gols. No Caxia-RS, 
o torcedor esmeraldino 
deve lembrar dele no 
time adversário durante 
a disputa do Acesso de 
2019, sendo o autor do 
gol da vitória sobre o Ga-
vião do Norte nas quar-
tas de final da Série D. 

O Manaus joga na 
próxima segunda (18) 
contra o Volta Redonda 
na Arena da Amazônia 
pela 15ª rodada da Série 
C 2022.

Reforço na área 
O lateral-direito Felipe 

Cordeiro está de volta 
ao Manaus. O jogador 
passou pela Inter de Li-
meira-SP por emprésti-
mo e retornou ao clube 
do técnico João Brigat-
ti para a sequência do 
Campeonato Brasileiro 
da Série C.

Felipe Cordeiro foi em-

prestado ao clube pau-
lista em junho deste ano. 
A volta aconteceu após 
a eliminação da Inter de 
Limeira na primeira fase 
do Campeonato Brasilei-
ro da Série D. O lateral já 
se reapresentou ao Ma-
naus e está aprimoran-
do a parte física.

Terceirona
Com 21 pontos em 14 jo-

gos disputados, o Manaus 
ocupa a sétima colocação 
na Série C. A equipe está 
dentro do G8, zona de 
classificação para a pró-
xima fase, mas pode sair 
na rodada seguinte em 
caso de derrota.

“Espero estar junto com 
a rapaziada e ir em bus-
ca da classificação e do 
acesso. Eu estava acom-
panhando os jogos. Como 
eu tenho contrato aqui, 
sempre estive com von-
tade de voltar e ajudar 
para contribuir com a ra-
paziada”, disse Cordeiro.

Michel Henrique é mais 
um reforço do Manaus

redacao@emtempo.com.br | André Moreira
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Após ser ovacionado no 
Maracanã e anunciado como 
novo reforço rubro-negro, Vi-
dal iniciou os trabalhos no 
Flamengo. Na tarde da quin-
ta-feira (14), o volante chileno 
se apresentou ao CT Ninho 
do Urubu e viveu o primeiro 
dia como jogador do clube 
carioca.

Nas redes sociais, o Fla 
postou uma foto dele junto 
com João Gomes e fez uma 
brincadeira com a nova du-
pla de volantes.

“!!CUIDADO CÃES BRA-
VOS”, postou o Flamengo.

Neste primeiro momento, 
Vidal passou por processo 
de avaliações físicas para sa-
ber se tem condições de jogo. 
Apesar de estar de férias 
desde o término da tempo-
rada europeia com a Inter de 
Milão, o meia fez atividades 

físicas regulares, orientado 
por um preparador pessoal.

A partir dos próximos dias, 
o chileno passará a treinar 
com o restante do grupo do 
Flamengo. Com a abertura 
da janela de transferências 
na próxima segunda-feira, o 
meia trabalha para ser rela-
cionado para a partida con-
tra o Juventude na próxima 
quarta-feira, em Brasília, pela 
18ª rodada do Campeona- 
to Brasileiro.

Vidal assinou com o Fla-
mengo até o final de 2023. 
Ele é o segundo reforço da 
equipe para o restante da 
temporada, apenas após 
Everton Cebolinha. Vivo nas 
três competições, o clube 
carioca ainda busca novas 
peças no mercado e tem 
negociações por Walace, da 
Udinese, e Wendel, do Zenit.

Reforço do Flamengo inicia 
trabalhos no Ninho do Urubu 

Divulgação

Vidal e João Gomes devem disputar vaga no time titular do Rubro-Negro

 

 

A seleção brasileira co-
mandou o espetáculo nas 
ondas excelentes da quinta-
-feira (14), batendo todos os 
recordes do Corona Open J-
-Bay na África do Sul.

O campeão mundial Ítalo 
Ferreira e Samuel Pupo, fize-
ram as maiores somatórias, 
Yago Dora ganhou a maior 
nota e Tatiana Weston-Webb 
fechou o dia com as maiores 
marcas femininas desta 9ª 
etapa do World Surf League 
(WSL) Championship Tour. 
Ela já passou para as semifi-
nais, enquanto Ítalo, Samuel 
e Yago, estão nas quartas 
de final que vão abrir o últi-
mo dia. A primeira chamada 
será, às 7h15, da sexta-feira 

na África do Sul, 2h15 da ma-
drugada no Brasil.

Na quinta, foi utilizado 
o sistema “overlapping 
heats” na categoria mas-
culina, com duas baterias 
sendo disputadas simulta-
neamente, para aproveitar 
as excelentes condições 
do mar. Jeffreys Bay estava 
bombando longas direitas 
de 6-10 pés, abrindo pare-
des perfeitas que atraves-
savam a sessão de Super-
tubes até Impossibles.

A seleção brasileira par-
ticipou das cinco primeiras 
baterias do dia e venceu qua-
tro, com Filipe Toledo, Miguel 
Pupo, Ítalo Ferreira e Caio 
Ibelli, aproveitando a segun-

da chance de classificação 
para as oitavas de final. A 
única baixa na repescagem 
foi Jadson André.

O Corona Open J-Bay tem 
prazo até o dia 21 de julho, 
mas pode ser encerrado já 
nesta sexta-feira, na África 
do Sul. Esta nona etapa do 
WSL Championship Tour 
2022 é realizada com pa-
trocínio da Corona, Pura 
Vida, Red Bull, Oakley, 
Hydro Flask, Expedia, além 
da Kouga Municipality, 
South Africa Tourism, Eas-
tern Cape Parks e Tourism 
Agency. O último dia será 
transmitido ao vivo pelo ca-
nal Sportv no Brasil e pelo 
site e aplicativo da WSL.

Seleção brasileira de surfe bate recordes
Divulgação

 

Ítalo Ferreira foi um dos destaques do surfe brasileiro em competições 

André Moreirajornalagorainterior@gmail.com
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A Prefeitura de Manaus 
fechou o primeiro semes-
tre de 2022 com 44% a 
mais em volume de área 
licenciada com alvarás de 
construção emitidos pelo 
Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Im-
plurb). O crescimento local 
acompanha a tendência 
da indústria brasileira da 

construção, que elevou a 
previsão de crescimento 
neste ano de 2% para 2,5%, 
segundo dados da Câmara 
Brasileira da Indústria da 
Construção (CBIC).

De janeiro a junho foram 
licenciados pelo órgão 
715.432,51 metros quadra-
dos, contra 495.755,10 me-
tros quadrados no mesmo 

período de 2021. No mês 
de junho, a alta foi de 27%, 
com 211.588,42 metros 
quadrados comparando 
com 166.800,33 metros 
quadrados do mesmo mês 
no ano anterior.

Durante toda a gestão do 
prefeito David Almeida, de 
janeiro de 2021 até junho de 
2022, foram licenciados no 

Manaus tem crescimento de 44% 
de área licenciada com alvarás

Divulgação

Crescimento local acompanha a tendência da indústria brasileira da construção

Implurb 2.307.418,42 me-
tros quadrados, totalizando 
1.636 certidões expedidas de 
alvarás de construção. Ju-
nho teve a expedição de 85 
certidões e o acumulado do 
ano é de 442 documentos.

“Os números refletem 
o movimento em toda 
a cadeia que cria um ci-
clo positivo na produção 
e geração de empregos e 
renda aliados à economia, 
que é movimentada tam-
bém junto ao comércio, 
indústria e serviços”, ex-
plicou o diretor-presidente 
do Implurb, engenheiro  
Carlos Valente.

Dados
As certidões de Habite-se 

foram 63 no mês passa-
do, uma alta de 26% com-
parando o mês de junho 
do ano passado, quando 
a autarquia teve 50 do-
cumentos emitidos. Em 
área foram regularizados 
86.500,40 metros quadra-

dos em Habite-se e o acu-
mulado em toda a gestão 
do prefeito é de 1.386.946,33 
metros quadrados.

De janeiro a junho deste 
ano foram 336 certidões 
de Habite-se, contra 235 do 
mesmo período em 2021, 
uma alta de 43%. Em me-
tros quadrados, o Implurb 
registrou incremento de 
5% no acumulado de 2022: 
393.849,27 metros quadra-
dos comparando com os 
376.475,97 metros quadra-
dos do mesmo período do 
ano passado.

“A construção civil mo-
vimenta o serviço e o co-
mércio, desde os materiais 
como areia, cimento, tinta, 
ferro, itens de acabamen-
to, assim como a indústria 
desses bens. E os serviços 
relacionados crescem, com 
mais transporte, mais ali-
mentação, contratação de 
engenheiros, arquitetos e 
outros profissionais”, com-
pletou o diretor-presidente.

FGV publica resultado preliminar do concurso da Semsa 
A Prefeitura de Manaus 

informa que a Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV) publicou, 
na quinta-feira (14), o resul-
tado preliminar da prova 
objetiva do concurso público 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), para os car-
gos de nível médio e médio 
técnico. O gabarito definitivo 
desta etapa do certame tam-
bém foi publicado, e ambos 
estão disponíveis no link 
https://conhecimento.fgv.br/
concursos/semad22/002.

O secretário municipal de 
Saúde, Djalma Coelho, in-
formou que 59.640 candi-

datos realizaram a prova no 
dia 5 de junho, disputando 
1.409 vagas para cargos de 
Assistente em Saúde (Edi-
tal 002/2021). O concurso 
da Semsa, coordenado pela 
Secretaria Municipal de Ad-
ministração (Semad), oferta 
2.001 vagas ao todo, além de 
cadastro reserva.

“Muito em breve todos 
esses novos profissionais 
estarão atuando nas unida-
des de saúde e em outros 
setores da secretaria, para 
beneficiar os usuários do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) com um atendimento 

de maior qualidade. A ges-
tão do prefeito David Almei-
da priorizou a realização 
do concurso para reforçar a 
saúde básica da capital, con-
siderada a melhor do país 
pelo Ministério da Saúde, e 
teremos a possibilidade de 
ampliar ainda mais nossas 
ações”, afirmou.

De acordo com o novo cro-
nograma da FGV, a publica-
ção do resultado definitivo 
da prova objetiva está pre-
vista para o dia 3 de agosto, 
e o resultado final dos apro-
vados deve ser divulgado no 
dia 5 de agosto.

Convocação
O titular da Semsa infor-

mou que 50 médicos apro-
vados em concurso público 
já foram convocados para re-
alizar os procedimentos pré-
-admissionais para a posse, 
com prazo até 11 de agosto. 
Eles foram nomeados pelo 
prefeito David Almeida con-
forme decreto publicado no 
dia 11 deste mês, na edição 
5.381 do Diário Oficial de Ma-
naus (DOM).

As portarias de nomeação 
e os editais de convocação 
estão disponíveis no site da 
Semsa, na área “Concursos”.

Divulgação

Concurso oferta 2.001 vagas ao 
todo, além de cadastro reserva

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com



 

Manaus, Sexta-feira,
15 de julho de 2022

Em viagem aos Estados 
Unidos, Elieseo Marubo, 
procurador jurídico da Uni-
vaja, tem dito a autoridades 
estrangeiras que o gover-
no brasileiro precisa fazer 
mais para proteger a região 
da Amazônia, evitar novos 
casos de assassinato como 
o de Dom e Bruno e desco-
brir quem foram os man-
dantes do crime.

Caso contrário, ele con-
sidera que o Brasil e o go-
verno do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) podem ser 
alvos de sanções por não 
respeitar direitos humanos 
fundamentais.

“O Estado é omisso na-
quela área, no sentido de 
não estar presente por li-
vre e espontânea vontade, 
porque ele tem condição 
de estar presente. Mas, por 
fruto de uma política gover-
namental, não está”, disse 
Marubo.

“É preciso fazer um cha-
mamento para essas auto-
ridades, sobre a responsa-
bilidade que eles possuem 
com a proteção territorial e 
dos povos indígenas, e so-
bre dar uma resposta à so-
ciedade e para as famílias, o 
porquê que mataram Dom 
e Bruno. Qual foi o contexto. 
Algumas perguntas preci-
sam ser respondidas, e eles 
[governo brasileiro] não es-
tão conseguindo fazer isso”, 
prossegue o advogado.

O indigenista Bruno Pe-
reira, 41, e o jornalista britâ-
nico Dom Phillips, 57, foram 
assassinados no começo de 
junho no vale do rio Javari, 
na Amazônia. Seus corpos 
foram encontrados após 
dias de buscas, que tiveram 
participação da Univaja 
(União dos Povos Indígenas 
do Vale do Javari).

Marubo explica que, 

Advogado vai aos EUA após 
mortes de Bruno e Dom 

Divulgação

Divulgação

Procurador da Univaja tem dito que Brasil precisa proteger Amazônia

Ataque ocorreu um dia após 
avanço nas negociações 

Mísseis russos atingi-
ram a cidade ucraniana de 
Vinnytsia na quinta-feira 
(14), em um ataque que au-
toridades ucranianas disse-
ram ter deixado pelo menos 
12 mortos, incluindo uma 
criança pequena, além de 
dezenas de feridos.

O ataque ocorreu um dia 
após avanço nas negocia-
ções entre Moscou e Kiev 
para desbloquear as expor-
tações de grãos ucranianos 
e deixa claro o quanto os 
dois países permanecem 
longe de qualquer tipo de 
acordo de paz.

“Há feridos e mortos, entre 
eles, uma criança peque-
na”, escreveu o presidente 
ucraniano, Volodymyr Ze-
lenskiy, no aplicativo de 
mensagens Telegram. “O 
que é isso senão um ato 
aberto de terrorismo?”.

O Ministério da Defesa 
russo, que nega atacar ci-
vis, ainda não comentou 
o ataque. A Rússia, que 
lançou o que chamou de 
“operação militar espe-
cial” contra a Ucrânia em 
24 de fevereiro, diz que 
seu objetivo é degradar a 
infraestrutura militar da 
Ucrânia para proteger sua 
própria segurança.

11País e Mundo

após o desaparecimento, 
a primeira ação foi encon-
trar os corpos e devolvê-
-los às famílias. Em segui-
da, houve um esforço para 
ampliar as investigações 
sobre o caso a nível na-
cional, com a criação de 
comissões sobre o caso 
no Congresso e ações na 
Justiça. E a terceira etapa 
é a realização de contatos 
internacionais, em busca 
de apoio para pressionar 
o governo brasileiro a agir.

Desde terça (12), Marubo 
está em Washington, onde 
teve conversas com repre-
sentantes da CIDH (Comis-
são de Direitos Humanos, 
da Organização dos Esta-
dos Americanos) e com dois 
senadores democratas, Ed 
Markey (Massachussets) e 
Jeff Merley (Oregon).

Nesta quinta (14), ele se 
encontrou com o deputado 
Jared Huffman (Califórnia) 
e com a assessoria do de-
putado Raúl Grijalva (Arizo-
na), ambos democratas. Em 
junho, Grivalja pediu que as 

mortes de Bruno e Dom se-
jam investigadas de modo 
independente, inclusive 
para esclarecer as ações to-
madas pelo governo de Jair 
Bolsonaro após o desapare-
cimento.

Ele também se encontra-
ria com o deputado demo-
crata Jim McGovern (Mas-
sachussets) e teria uma 
reunião no Departamento 
de Estado, com represen-
tantes da divisão de Hemis-
fério Ocidental.

Marubo diz ter falado nas 
reuniões que o governo bra-
sileiro precisa fazer mais 
para garantir os direitos dos 
povos que vivem na Ama-
zônia, como a proteção con-
tra ameaças de morte, das 
quais ele também é alvo.

“O Brasil é signatário de 
vários instrumentos inter-
nacionais que resguardam 
os direitos fundamentais, 
como a proteção à vida, 
mas o país não tem feito 
isso. Ele tem deixado de 
cumprir com a sua obriga-
ção perante os outros paí-

ses”, considera. “Caso fique 
comprovado que ele [Brasil] 
é um violador, mesmo por 
omissão, de um direito fun-
damental, pode sofrer san-
ções terríveis.”

As sanções internacio-
nais podem ser direciona-
das ao país como um todo 
ou a certas empresas ou 
autoridades. Rússia e Vene-
zuela, por exemplo, são alvo 
de várias medidas assim 
por serem acusadas de des-
respeitar direitos humanos. 
Elas podem serem adota-
das de modo unilateral por 
um país ou por entidades 
como a ONU e a União Eu-
ropeia.

Além de sanções, outras 
medidas possíveis seriam 
o corte de envio de recursos 
estrangeiros para o gover-
no brasileiro para preservar 
florestas ou o congelamen-
to de parcerias.

Marubo disse que as au-
toridades americanas ge-
ralmente não conhecem 
os detalhes da situação na 
Amazônia, e que as conver-
sas têm servido para dar 
mais informações, que po-
dem ser usadas na adoção 
de medidas futuras.

“Imagine que o governo 
americano decida impor al-
guma sanção ao Brasil. Ele 
vai precisar de confirmação 
do Parlamento, e a gente, 
conversando com o Parla-
mento, levamos informa-
ções comprovadas. Somos 
cidadãos brasileiros, temos 
direitos que o governo bra-
sileiro optou por não aten-
der. O governo [Bolsonaro] 
já disse ‘não vou dar dinhei-
ro para a Funai proteger os 
índios, não vou demarcar 
terra indígena’, e precisa ser 
responsabilizado, porque 
não é sozinho no mundo”, 
considera.

Ao menos 12 
morrem em 
ataque russo 
na Ucrânia

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com
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Com o objetivo de reali-
zar um circuito formativo 
em artes cênicas jovens 
da periferia de 6 zonas de 
Manaus, o projeto “De uma 
ponta a outra” já está possi-
bilitando a ida de grupos de 
crianças e jovens a um pas-
seio por espaços culturais 
na cidade de Manaus, sedes 
de companhias, teatros pú-
blicos e privados.

O projeto também oferece 
uma formação por meio de 
oficinas de acrobacias aére-
as, malabares e teatro. As va-
gas ainda estão abertas.

O projeto, de autoria da 
atriz e produtora indepen-
dente Kelly Vanessa, além de 
proporcionar uma ocupação 
formativa no Centro Cultural 
Barravento com os grupos 
participando de oficinas de 
acrobacias aéreas, malaba-
res e teatro também viabiliza 
aos presentes uma exibição 
de um espetáculo circense e 
um espetáculo teatral no es-
paço com acesso gratuito no 
último dia de cada semana.

Divulgação

Já foram alcançadas cerca de 25 crianças da zona sul de Manaus

A cantora Márcia Siquei-
ra é a atração deste sábado 
(16) e domingo (17) da expo-
sição “Espaço Jazz”, insta-
lada shopping localizado 
na avenida Djalma Batis-
ta. Além de acompanhar a 
apresentação da cantora, os 
visitantes podem conhecer 
as curiosidades e a história 
desse ritmo musical.

Márcia Siqueira vai apre-
sentar um repertório dedi-
cado aos sucessos do jazz, 
além de versões cantadas 
nesse ritmo. Nos dois dias, 

o show acontece das 18h 
às 20h.

A exposição “Espaço Jazz” 
e faz parte do projeto Ci-
dade do Jazz, que percorre 
diversos lugares, com di-
ferentes tipos de interven-
ções artísticas. A mostra 
vai funcionar até a próxima 
quinta-feira (21), na Praça de 
Eventos, das 15h às 21h, de 
segunda-feira a domingo.

A exposição é compos-
ta por cinco cabines que 
proporcionam uma experi-
ência de quase 360º ao vi-

sitante. A ideia é usar som 
e a imagem associados à 
história do jazz, como um 
convite para experimentar 
as sensações e emoções 
que o ritmo pode proporcio-
nar. Na sinalização do espa-
ço, o visitante pode notar a 
presença de personalidades 
brasileiras que, de alguma 
forma, foram influenciadas 
pelo jazz e têm história com 
o gênero.

O público pode usar, ain-
da, o totem interativo e 
descobrir mais sobre os 

Márcia Siqueira é atração musical da exposição ‘Espaço Jazz’

Márcia Siqueira vai apresentar os sucessos do jazz neste final de semana

 

Projeto leva crianças para 
visitação de espaços culturais 

nense, bem como a ocupa-
ção formativa desses alunos 
no Centro Cultural barraven-
to, onde em 3 dias farão aulas 
de teatro, acrobacias aéreas e 
malabares”, afirmou Kelly.

Na contramão de um proje-
to que vai até a comunidade, 
este prioriza o acesso ao equi-
pamento cultural, onde para 
além das oficinas e do espe-
táculo cada aluno vai conhe-
cer os bastidores, os profis-
sionais envolvidos em cada 
ação, é um projeto de pedago-
gia do espectador, pensando 
em cativar esse futuro apre-
ciador das artes cênicas.

“Notamos que a periferia 

desconhece muitos dos espa-
ços culturais locais, devido as 
adversidades de tempo, logís-
tica, transporte público ou por 
não se sentirem pertencen-
tes. Esta iniciativa parte do 
desejo de que essas pessoas 
possam ocupar mais espa-
ços e que no futuro sejam as-
síduos frequentadores de ofi-
cinas, cursos, apresentações 
e eventos realizados na cida-
de”, defendeu a produtora.

Os jovens selecionados se-
rão contatados primeiramen-
te através de seus respon-
sáveis para poder adquirir a 
liberação para participarem 
do projeto.

“Em cada semana receberá 
um grupo de jovens oriundo 
de um bairro periférico de 
Manaus no Centro Cultural 
Barravento, para uma pro-
gramação de 4 dias. O pri-
meiro dia é destinado a uma 
excursão nos espaços cultu-
rais públicos e privados na 
cidade, para participar de ofi-
cinas de acrobacias aéreas, 
teatro e malabares no Bar-
ravento e o quinto dia é des-
tinado a apreciação de um 
espetáculo circense também 
no Centro cultura Barraven-
to. Ao final de cada espetá-
culo faremos uma bate-papo 
com os artistas convidados e 
os alunos”, explicou a produ-
tora do projeto.

Para participar do projeto, 
os interessados podem entrar 
em contato com a produção 
para se cadastrar por meio do 
telefone 92 9156-0993.

“Esse projeto funciona, de 
forma inicial, fazendo uma 
visitação nas comunidades, 
nós vamos até o os bairros, 
procurando organizações, 

igrejas que já desenvolvem 
atividades com essas crian-
ças”, explica Kelly.

Já foram alcançadas cerca 
de 25 crianças da zona sul, 
mais especificamente do 
bairro japiim. As primeiras 
crianças já participaram da 
formação no centro cultu-
ral barravento. O projeto terá 
uma duração de 6 semanas.

Inspiração do Projeto
Refletindo sobre o pouco 

acesso ou a falta do fazer 
artístico dentro dos bairros 
periféricos da capital e pen-
sando em como aproximar a 
arte dos moradores, vizinhos 
e adjacentes, nasce o Proje-
to que surge da vontade de 
levar arte e conhecimento 
artístico para os lugares de 
nossa vivência, nossa pró-
pria comunidade.

“O projeto tem como pro-
posta levar jovens dessas 
comunidades para conhecer 
espaços públicos e privados 
em sua maioria localizados 
no Centro da capital amazo-

Divulgação

cinco artistas e suas obras 
produzidas especialmente 
para a exposição, além de 

testar os conhecimentos 
sobre o universo do jazz 
através do quiz.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Você corre o risco de se con-
centrar muito em seus próprios 
interesses, você realmente vai 
ter que relaxar. Você está sobre-
carregado, mas a perspectiva de 
desaceleração vai parecer ainda 
pior do que continuar nesse ritmo 
- tente equilibrar suas atividades. 
Ser muito ingênuo poderia levá-lo 
a gastos imprudentes. Mantenha 
um senso de proporção.

Seu relacionamento com 
crianças e jovens elevam o seu 
espírito. Usar uma máscara não 
combina com você. Se você sair, 
mantenha os pés no chão e não 
pense que você é invencível. Há 
sinais de que lhe faltam vitami-
nas. O dia de hoje deve ser bas-
tante descontraído. Não haverá 
nada que o impeça de cuidar de 
si mesmo!

O clima é construtivo e gra-
tificante no que diz respeito às 
relações pessoais e a sorte vai 
permitir que você faça novos 
contatos. Você está desperdiçan-
do tempo demais com assuntos 
insignificantes e isso é desgas-
tante. Você não precisa olhar 
longe para encontra razões para 
o seu cansaço. Seu julgamento é 
inteiramente claro desta vez.

Você tem ideias concretas, 
especialmente para os seus 
projetos. A sorte estará do seu 
lado em todas as suas aplica-
ções. Você está em melhor for-
ma. Coma mais vegetais. Você 
vai olhar para a vida de uma 
maneira nova e a solução para 
um determinado problema está 
finalmente à vista. Sua delicade-
za será a sua maior força.

Você achará mais fácil lidar 
com os obstáculos e saberá, em 
especial, como evitar os outros. 
Você está colocando toda a sua 
energia em ação construtiva. 
Pense em relaxar sua mente 
para manter o equilíbrio. Sua 
serenidade está se espalhando 
positivamente em torno de você. 
Você terá chance de se concen-
trar em uma amizade.

Você vai encontrar um apoio 
útil que entrará em sua vida no 
mês que vem. É um bom mo-
mento para fazer contatos! O seu 
bem-estar interior se beneficiará 
se você se concentrar mais no 
conforto de sua casa, assim a 
sua vida diária melhorará. Me-
mórias reaparecem. Você conse-
gue ver o caminho que percorreu 
e todas as dúvidas desaparecem. 

Você terá que usar sua astú-
cia para obter satisfação. Faça 
um esforço para cooperar, vai ser 
bom para você! Você terá mais 
energia do que o normal e tem 
uma necessidade de liberdade. 
Ceda um pouco. Não há necessi-
dade de complexos. Não lhe falta-
rão oportunidades para se desta-
car. Não faz sentido exagerar em 
algumas coisas.

Você corre o risco de se con-
centrar muito em seus próprios 
interesses, você realmente vai 
ter que relaxar. Você está sobre-
carregado, mas a perspectiva de 
desaceleração vai parecer ainda 
pior do que continuar nesse ritmo 
- tente equilibrar suas atividades. 
Ser muito ingênuo poderia levá-lo 
a gastos imprudentes. Mantenha 
um senso de proporção.

A discussão do último mês 
está voltando. Este é o momento 
de estabelecer as suas condições 
de forma clara. Você está mos-
trando sinais de deficiência de 
certos minerais e seria uma boa 
ideia prestar atenção nisso. Suas 
refeições devem ser mais equi-
libradas. Você achará mais fácil 
gerenciar o fluxo de atividades. 
Procure ajuda para conseguir.

Não adianta tentar impor sua 
visão das coisas, fique aberto e 
flexível às necessidades de ou-
tras pessoas. A relativa calma 
que reina hoje vai permitir que 
você faça algumas mudanças 
que fariam maravilhas para seus 
níveis de energia - aproveite ao 
máximo esta oportunidade! Al-
gumas ofertas ilegais serão fei-
tas a você, secretamente.

Será necessário fazer algumas 
perguntas e ser flexível a fim de 
resolver e realizar suas esperan-
ças. O cansaço que você está sen-
tindo é devido à falta de exercício. 
Você passou muito tempo senta-
do ou não está fazendo exercício 
regularmente. Não há problemas 
em se divertir, mas não perca o 
senso do que é importante, não 
seja influenciado por outros.

Não tem sentido pedir para 
você fazer grandes esforços hoje. 
Não comece as coisas sem ter a 
certeza de que vai ser capaz de 
terminá-las! A influência de Mer-
cúrio vai levá-lo a procurar um 
pouco de paz para limpar sua 
mente e isso vai aliviar a irrita-
ção que você sente por dentro. 
Nada se interpõe no caminho de 
seu bom humor.
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A cantora Simaria, que 
está afastada dos palcos 
desde junho para tratar 
de sua saúde, deixou de 
seguir a irmã e parcei-
ra de palco Simone no 
Instagram, além do per-
fil oficial da dupla na  
rede social.

Fãs perceberam isso na 
noite de quarta-feira (13), 
mas não se sabe se é algo 
recente. Já Simone conti-
nua aparecendo entre os 
seguidores de Simaria.

Em meados de junho, 
Simaria anunciou que da-
ria um tempo na carreira 
de cantora. Em comuni-
cado oficial da assessoria 
de imprensa da dupla Si-
mone & Simaria, enviado 
em primeira mão, foi in-
formado que a artista se 
afastaria dos palcos para 
cuidar da sua saúde, e que 
Simone cumprirá a agen-
da de shows sozinha. 

“A RSS Produções Ar-
tísticas e Entretenimen-
to, escritório responsá-

Cantora Simaria deixa de 
seguir Simone em rede social

Divulgação

Fãs perceberam isso na noite de quarta-feira (13), mas não se sabe se é algo recente

14 TV e Novelas 

Receitas

INGREDIENTES 

600 g de morango (2 
caixinhas)

1 xícara (chá) de açúcar
1 colher (sobremesa) de 

suco de limão
5 cravos-da-índia (op-

cional)
1 colher (sobremesa) de 

amido de milho dissolvi-
do em um pouquinho de 
água

vel pelo gerenciamento 
da carreira de Simone e 
Simaria, comunica que 
Simaria Mendes, por de-
terminação médica, não 
poderá cumprir a agenda 
de compromissos (sho-
ws). Em recado aos con-
tratantes e fãs pronuncia 
a Simaria: ‘Meus amores, 
cantar é tudo que mais 
amo, mas neste momen-
to preciso me afastar dos 
palcos para cuidar da mi-

Geleia de morango
MODO DE PREPARO

Colocar em uma panela o açú-
car, depois os morangos com o 
suco de limão e os cravos-da-
-índia. Levar ao fogo alto até 
ferver, depois fogo médio até o 
final, mexendo de vez em quan-
do. Cozinhar até que os moran-
gos estejam molinhos, o que 
leva uns 15 minutos. Passado 
esse tempo acrescente o amido 
de milho, mexa mais um pouco 
e desligue.

nha saúde. Certa de que 
vamos nos reencontrar, 
em breve, sejam a segun-
da voz de minha irmã, Si-
mone, na minha ausência. 
Em breve nos reencon-
tramos’. Todos os com-
promissos da Simone & 
Simaria serão cumpridos 
pela artista Simone Men-
des”, diz comunicado. 

Mês passado, Simaria 
disse que sentia ser con-
trolada pela irmã em al-

guns momentos, mas que 
agora - com 40 anos - não 
vai mais se calar. “(Eu ou-
via) ‘cala a boca’, ‘não fala 
isso’, ‘não fala aquilo’. Mas, 
cara, eu, com 40 anos, não 
vou mais me calar. Vou 
falar o que acho que é cer-
to. A gente venceu jun-
tas, mas não significa que 
porque vencemos juntas 
temos que morrer como 
duplinha. Mantendo res-
peito, irmandade, não tem 

como quebrar isso. Vai 
dar sempre certo”, contou 
a artista, ao falar sobre a 
relação profissional com 
a irmã.

Simone relata noite mal 
dormida

Simone disse em seu 
Instagram, na quinta-feira 
(14), que passou a madru-
gada em claro. A cantora 
comentou sobre sua noite 
mal dormida um dia após 
ser revelado publicamen-
te que sua irmã, Simaria, 
com quem vem protago-
nizando desentendimen-
tos ultimamente, parou 
de segui-la e de seguir a 
dupla no Instagram.

“Bom dia, senhoras e se-
nhores. Deus é bom, sabia? 
Deus é bom todo o tempo. 
Continuo crendo nisso. 
Não dormi bem. Acordei 
de madrugada. Fui dormir 
de novo, e acordei seis e 
pouco”, contou ela, sem 
dizer explanar exatamen-
te o motivo.
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Anna Cangussu
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Anna Cangussu é uma atriz brasileira em ascen-
são, estrela do TikTok, modelo bem sucedida e 
ainda ganha dinheiro com sua conta no Onlyfans, 
site de conteúdo adulto. A brasileira adora realizar 
diversos ensaios sensuais, e já conta com quase 
140 mil seguidores no Instagram. A gata também 
tem uma conta no YouTube e vem se destacando 
como digital influencer na internet. 



 

Manaus, Sexta-feira,
15 de julho de 2022

Fernanda Lopes

Mais uma vez chamando 
atenção pelo fechamento 
de contratos com valores 
milionários, o prefeito de 
Iranduba, José Augusto 
Ferraz de Lima (DEM), vai 
desembolsar mais de R$ 2 
milhões em dois contratos 
milionários para a execu-
ção de reforma e amplia-
ção de duas escolas no 
município. As contratações 
constam na edição publica-
da na terça-feira (5), do Di-
ário Oficial dos Municípios 
do Estado do Amazonas. 

Os dois contratos foram 
firmados com a empresa 
R S Serviços de Constru-
ção Eireli, inscrita no CNPJ 
08.534.297/0001-87. O pri-
meiro extrato do contrato 
nº 231/2022 foi assinado no 
dia 01 de Julho de 2022 para 
a reforma e extensão da Es-
cola Municipal Noemi San-
tos Pereira do município de 
Iranduba/AM, que custará 
R$ 1.109.046,66 (um milhão, 
cento e nove mil, quarenta e 
seis reais e sessenta e seis 
centavos), com prazo de vi-
gência de 195 dias, e com 
execução 90 dias.

Augusto Ferraz gasta mais de 
R$ 2 mi em reforma de escolas

Divulgação
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Prefeito de Iranduba vai gastar mais de R$ 2 milhões em duas escolas  

 

 

 

 
exigiu R$ 2,4 milhões dos 
cofres públicos, confor-
me pregão eletrônico nº 
005/2022 – SRP/CPL, que 
elegeu seis fornecedores.

A compra de equipamen-
tos médico-hospitalares 
para atender o Hospital Re-
gional Hilda Freire custou 
R$ 402 mil, no pregão ele-
trônico nº 009/2022 – CPL.

Ainda em março deste 
ano, o prefeito de Iranduba 
assinou um contrato sus-
peito com uma empresa 
investigada pelo Ministé-
rio Público Federal (MPF) 
e irá receber da prefeitura 
mais de R$ 119 mil. O pro-
prietário da empresa be-
neficiada Yem Serviços 
Técnicos e Construções – 
Eireli já foi denunciado em 
2020 por falsificação de 
documentos públicos em 
Urucurituba.

A empresa também já 
teve o nome envolvido em 
uma investigação do MPF 
em 2018 em São Gabriel 
da Cachoeira para apurar 
denúncia sobre desvios de 
recursos do Fundo de De-
senvolvimento de Educa-
ção Básica (Fundeb) para 
reformas e ampliação de 

escolas da cidade sem que 
as obras tivessem ocorrido.

Em abril, foi publicada a 
contratação de empresa de 
fora do Amazonas realizar 
serviços de reforma pre-
dial na cidade, que fica na 
Região Metropolitana de 
Manaus. A empresa ven-
cedora da licitação A L R M 
CONSTRUÇÕES, segundo 
dados da Receita Federal, 
fica em Cabedelo, interior 
da Paraíba e receberá mais 
de R$ 10 milhões para a 
execução dos serviços.

Outro contrato que cha-
ma atenção é o de quase 
R$ 2 milhões, para a re-
forma de uma escola na 
Zona Rural de Iranduba. A 
Invicta Serviços de Apoio 
a Edifícios e Fornecimen-
to de Refeições LTDA, 
inscrita no CNPJ de n.º 
19.801.651/0001-09, ven-
ceu a Tomada de Preços 
Nº001/2022, para refor-
mar as dependências da 
Escola Municipal Indepen-
dência, no valor global de 
R$ 1.747.356,05.

O Extrato de Contrato de 
n.º 032/2022, foi publicado 
dia 10 de março. A empre-
sa que se chamava Invicta 
Instalações e Manuten-
ções LTDA e atuava com 
instalação e manutenção 
de ar-condicionado, alte-
rou o nome para Invicta 
Serviços de Apoio a Edifí-
cios e Fornecimento de Re-
feições LTDA.

O segundo extrato do 
contrato nº 230/2022 é re-
ferente a reforma da esco-
la municipal Érvila Souza 
de Assis do município de 
Iranduba/AM. Nesse con-
trato, o prefeito vai pagar 
em torno de R$ 1.246.838,14 
( um milhão duzentos e 
quarenta e seis mil, oito-
centos e trinta e oito reais 
e quatorze centavos).

Outras denúncias
A gestão de Ferraz tam-

bém chama atenção por 

conta de outros gastos 
milionários. Apenas no 
mês de junho, três contra-
tações foram alvos de de-
núncias. A contratação de 
transporte escolar terres-
tre nas escolas municipais 
das zonas rurais custou 
mais de R$ 3,2 milhões, 
conforme pregão eletrôni-
co nº 003/2022-CPL/PMI, 
que indicou prestador de 
serviço.

Além disso, a aquisição 
de mobiliário escolar para 
a rede pública de ensino 

Concurso nº 5680 - 13/07/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 86957 R$ 500.000,00
2º 33812 R$ 27.000,00
3º   68507 R$ 24.000,00
4º 95375 R$ 19.000,00
5º 19701 R$ 18.329,00

Concurso n. 2391 - 14/07/2022

16         19          34         38        42         47

11          24         27         28         32         33

01           03         05 Concurso n. 2572 - 14/07/2022

04 08 11 22 33

36 39 43 45 46

50 52 60 61 69

72 78 83 95 99

Lotomania 2338 - 13/07/2022

Concurso n. 2500 - 13/07/2022

05 16 25 32 39 55

34             44             56             59             67              70             77

Concurso n. 5896 - 13/07/2022

Concurso n. 1808 - 14/07/2022

51 56 68 71 74

07          08         09         11          12           13         14          15         16         21        23         24
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